

---

## MOT DE LA RÉDACTION

La **Revue d'Études Sino-Africaines (RÉSA)**, ISSN en ligne: 2791-3546 et DOI Prefix: 10.56377, est une revue internationale, indépendante, de sciences humaines et sociales (SHS) créée en 2022. Elle publie des articles soumis à un peer review en double aveugle. Elle édite des numéros disponibles en ligne et en libre accès sur son site internet <https://sino-africanstudies.com/revue-etudes-sino-africaines/>. Les publications se font en français, anglais et chinois. La revue offre une plateforme aux chercheurs pour publier des textes originaux et de qualité en rapport avec les relations sino-africaines en général, et en particulier sur les échanges éducatifs et culturels entre la Chine et les pays africains. Les manuscrits soumis à la revue visent les domaines et axes thématiques suivants, non exhaustifs : (a) coopération sino-africaine ; (b) échanges socio-culturels entre la Chine et les pays africains ; (c) Afrique et « Initiative la ceinture et la route » ; (d) les étudiants africains en Chine et les étudiants chinois en Afrique ; (e) les instituts Confucius en Afrique et les Centres d'études africaines en Chine ; (f) la littérature africaine en Chine et la littérature chinoise en Afrique ; (g) l'enseignement & apprentissage des langues africaines en Chine et l'enseignement & apprentissage de la langue chinoise en Afrique ; (h) la présence chinoise en Afrique et la présence africaine en Chine ; (i) la traduction/interprétariat/médiation interculturelle. Pour toute soumission de manuscrit, bien vouloir consulter les consignes aux auteurs disponibles sur <https://sino-africanstudies.com/wp-content/uploads/2022/06/CONSIGNES-AUX-AUTEURS-4.pdf>.

La **RÉSA** dépend des efforts bénévoles de nombreux chercheurs. Je tiens à remercier tout particulièrement le coordonnateur de ce premier numéro le Pr Wassouni François et les évaluateurs qui ont pris le temps d'examiner les articles.

Pr Holl Augustin F.C., Pr Pokam Hilaire de Prince, Pr Béché Emmanuel, Pr Zheng Song, Pr Liu Aisheng, Pr Zhang Juan, Pr Wassouni François, Pr Lucia Candelise, Pr Wang Lin, Pr Liu Bingdong, Dr Mercedes Victoria Andrés, Dr Mahamat Ali Alhadji, Dr Nama Didier Dieudonné, Dr Dzanvoula Chéri Thibaut Gael, Dr Maura David, Dr Tewéché Abel, Dr Djiraro Mangué Célestine Laure, Dr Guemkam O. Diane, Dr Guiaké Mathias, Dr Mve Jean Patrick, Dr Mounton Njoya Félix, Dr Nteanjemgnigni Yaya, Dr Mambi Magnack Jules, Dr Donkeng Nazo Armel, Dr Nissimaissou Magloire, Dr Hamidou Bappa, Dr Maba Kengne Stephanie Sophie, Dr Koudama Zamba, Dr Ngha Nji Joefrey, Dr Kamdem Mague Sorelle Edith, M. Mimbale Joseph, M. Chi Derek Asaba, M. Kaniki Robert Lucas, M. Mbeudeu Clovis Delor, M. Vincent Mbahawa Chéfor, M. Boukété Grace, M. Moum A Ndong Mohamet Jafet, M. Goumay Faustin.

Leur expertise a considérablement amélioré la qualité des manuscrits.

Je remercie les éditeurs et toutes ces personnes qui ne sont pas ici citées, ils ont beaucoup contribué à la publication de ce numéro. Leur dévouement a permis de maintenir la ligne éditoriale et l'intégrité de la revue.

Je remercie aussi les auteurs qui ont eu confiance en cette jeune revue. En acceptant publier dans cette revue, les auteurs ont bien voulu participer au slogan de la revue « Knowledge sharing for a common development ».

Rédacteur en Chef,  
Dr Gonondo Jean

---

## EDITORIAL BOARD STATEMENT

The **Journal of Sino-African Studies (JSAS)**, ISSN online: 2791-3546 and DOI Prefix: 10.56377, is an international, independent, humanities and social sciences (HSS) journal established in 2022. It publishes peer-reviewed, double-blind articles. It publishes issues available online and in open access on its website <https://sino-africanstudies.com/revue-etudes-sino-africaines/>. Publications are in French, English and Chinese. The journal provides a platform for researchers to publish original and quality texts related to Sino-African relations in general, and in particular on educational and cultural exchanges between China and African countries. Manuscripts submitted to the journal are targeted at the following, but non-exhaustive areas: (a) China-Africa cooperation; (b) socio-cultural exchanges between China and African countries; (c) Africa and the "Belt and Road Initiative"; (d) African students in China and Chinese students in Africa; (e) Confucius Institutes in Africa and African Studies Centres in China; (f) African literature in China and Chinese literature in Africa; (g) African language teaching & learning in China and Chinese language teaching & learning in Africa; (h) Chinese presence in Africa and African presence in China; (i) translation/interpretation/cross-cultural mediation. For all manuscript submissions, please follow the instructions for authors available at :

<https://sino-africanstudies.com/wp-content/uploads/2022/06/CONSIGNES-AUX-AUTEUR-S-4.pdf>.

The JSAS depends on the voluntary efforts of many researchers. I would like to extend special thanks to the coordinator of this first issue Pr Wassouni François and the reviewers who took the time to review the articles.

Pr Holl Augustin F.C., Pr Pokam Hilaire de Prince, Pr Béché Emmanuel, Pr Zheng Song, Pr Liu Aisheng, Pr Zhang Juan, Pr Wassouni François, Pr Lucia Candelise, Pr Wang Lin, Pr Liu Bingdong, Dr Mercedes Victoria Andrés, Dr Mahamat Ali Alhadji, Dr Nama Didier Dieudonné, Dr Dzanvoula Chéri Thibaut Gael, Dr Maura David, Dr Tewéché Abel, Dr Djiraro Mangué Célestine Laure, Dr Guemkam O. Diane, Dr Guiaké Mathias, Dr Mve Jean Patrick, Dr Mounton Njoya Félix, Dr Nteanjemgnigni Yaya, Dr Mambi Magnack Jules, Dr Donkeng Nazo Armel, Dr Nissimaissou Magloire, Dr Hamidou Bappa, Dr Maba Kengne Stephanie Sophie, Dr Koudama Zamba, Dr Ngha Nji Joefrey, Dr Kamdem Mague Sorelle Edith, Mr Mimbale Joseph, Mr Chi Derek Asaba, Mr Kaniki Robert Lucas, Mr Mbeudeu Clovis Delor, Mr Vincent Mbahawa Chefor, Mr Boukété Grace, Mr Moum A Ndong Mohamet Jafet, Mr Goumay Faustin.

Their expertise has considerably improved the quality of the manuscripts.

I thank the editors and all those people who are not mentioned here, they have contributed a lot to the publication of this issue. Their involvement has helped to maintain the editorial line and integrity of the journal.

I would also like to thank the authors who have put their trust in this young journal. By agreeing to publish in this journal, the authors have agreed to participate in the journal's slogan "Knowledge sharing for a common development".

**Editor-in-Chief,  
Dr Gonondo Jean**